

▷ Conflictos en Latinoamérica

# En Guatemala: 22 obreros asesinados

► **El gobierno de Romeo Lucas expulsó al periodista estadounidense George Natanson** ▷ **Crece la actividad guerrillera en los departamentos de Morazán y La Unión, El Salvador** ▷ **205 detenidos en Chile en manifestaciones del Día del Trabajo** ▷ **La frontera con Argentina siguió cerrada por cuarto día** ▷ **Managua insta a Tegucigalpa a solucionar el conflicto fronterizo**

Nuevas violaciones a los derechos humanos y acciones insurgentes que se atribuyó el Ejército Guerrillero de los Pobres (EGP), todo ello en Guatemala, fueron los hechos más importantes ocurridos ayer en América Latina.

Veintidós personas, en su mayoría trabajadores, fueron asesinadas por bandas vinculadas al ejército el viernes pasado en ese país, según un comunicado oficial conocido ayer. En tanto, el periodista estadounidense George Natanson, de la cadena CBS, no fue autorizado a permanecer en esa nación centroamericana. "Parece que su nombre está en una lista de personas que el gobierno no desea en Guatemala", explicó Paul Kline, cónsul de Estados Unidos en la capital guatemalteca.

El EGP, por su parte, informó que entre el 6 de marzo y el 10 de abril causó 120 bajas al ejército en acciones realizadas en cinco departamentos del país.

Por otro lado, en El Salvador, las fuerzas insurgentes incrementaron su actividad militar, en especial en los departamentos nororientales de Morazán y La Unión. Sin embargo, el jefe de la junta de gobierno, Napoleón Duarte, dijo que el FMLN no ha desarrollado combates de envergadura y negó que controlara tres poblaciones.

Ayer se informó en Santiago de Chile que el número de detenidos por manifestar el 1º de mayo ascendió a 205 personas, mientras la frontera con Argentina prosiguió cerrada por cuarto día consecutivo por decisión del régimen militar de Buenos Aires. Versiones circulantes en la capital argentina, aseguraron que los dos oficiales detenidos en el país trasandino serían intercambiados por supuestos espías chilenos detenidos en Argentina.

En Managua, entre tanto, el gobierno espera una respuesta oficial de su homólogo hondureño a la propuesta de diálogo con el fin de solucionar pacíficamente los incidentes fronterizos. Al mismo tiempo, la junta de gobierno dio un importante paso al reestructurar con 51 miembros el Consejo de Estado; en ese organismo participarán ahora representantes de la recientemente constituida asociación de pequeños y medianos productores. ■ 8/9

▷ Diferendo chileno-argentino

## La frontera, cerrada por cuarto día "consecutivo"

BUENOS AIRES, 2 de mayo (AP, AFP, EFE y UPI). Por cuarto día consecutivo, la frontera que separa a este país de Chile permaneció cerrada por decisión de las autoridades argentinas, quienes hoy aseguraron que los dos oficiales que fueron detenidos en el vecino país el día 25 pasado, se encontraban allí realizando compras.

La dictadura argentina aseguró asimismo que su homóloga chilena había "secuestrado" al mayor Raúl Barileau y al teniente primero Oscar Santos y reiteró la demanda de que sean liberados. Una corte marcial chilena, en tanto, volverá a interrogar a los detenidos este fin de semana, según se supo en Santiago de Chile.

La cancillería de Argentina dijo este día que el "secuestro" de los militares fue "planeado en todos sus aspectos" y que tanto aquéllos como sus esposas —que fueron liberadas— se encontraban en territorio de Chile para hacer compras diversas. El gobierno pinochetista no contestó aún la protesta argentina, aunque se adelantó a comentar que lo

hará "con la serenidad y firmeza que acostumbra".

Mientras tanto, dos centenares de ciudadanos chilenos esperan en el lado argentino de los Andes que se reabra el paso fronterizo para poder ingresar a su país, donde hoy fue puesto a disposición de la justicia otro argentino acusado de "espía", Manuel García Argüelles, arrestado hace diez días en Puerto Natales, en el extremo sur. Junto a él, fueron apresadas otras siete personas, de ambas nacionalidades.

El comandante del ejército argentino, general Leopoldo Galtieri, ratificó hoy el desplazamiento de tropas hacia la zona lindera y aseguró que la medida se tomaba en "precaución" de nuevos incidentes como el que produjo este nuevo deterioro de las relaciones entre ambos países.

"El peligro de una confrontación existe", comentó el matutino en inglés *The Buenos Aires Herald*, de tendencia liberal, que añade: "Se ha creado una situación extremadamente peligrosa en que los ejércitos grandes y poderosos ejercen se han puesto cara a cara".